
令和 4 年度第 1 回新津第五圏域支え合いのしくみづくり会議報告 

 

日時：令和４年 6 月 17 日(金) 10:00～11:30 

                   会場：秋葉区役所 ６０１会議室 

 

【出席者】 

満日コミ協：小池社会福祉士部会事務局会議委員、阿賀浦コミ協：湯田事務局長、新関

コミ協：松屋福祉健康部長、新津東部地区民協：徳永会長、新津阿賀地区民協：山田副

会長、新関地区老人クラブ：堤会長、NPO 法人たか坪の会：上杉副理事長、包括にいつ

日宝町：吉川社会福祉士、秋葉区社協：佐藤地区担当、宮腰 SC 

秋葉区健康福祉課：今井係長（行政担当者） 

秋葉区社協：横山補佐（事務局）、市橋 SC（１層） 

 

【内容】 

１ 満日地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・足の問題 

 →公共交通機関がない  

 →お茶の間、買物、通院等の移動 

手段 

・居場所の運営や後継者不足 

・空き家の増加で、害獣や雑草等問題 

・住民同士の意識の違い 

・困りごとの本音を言えない 

 →引きこもりが居ても「いない」と

言う 

・転入者が少ない 

・除雪時の排雪場が少ない 

・全世帯に生活交通に関するアンケー

ト調査を実施、下越病院とウオロク

が多かった 

→茶の間への送迎があると良い 

・居場所づくり、後継者の育成 

・空き家対策 

・認知症の理解→認知症講座を開催 

・多様性を認めつつ連携できると良い 

・隣組単位での助け合いができると 

良い 

 →除雪車が残した雪をどけている 

・気兼ねなく話せる範囲での助け合い 

 

 

 

 



２ 東部地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・一人暮らしの高齢者増えている 

 日宝町：女性の一人暮らしが多い 

・通院、買物、銀行等への移動手段 

 →どこまで支援して良いのか？ 

事故など心配 

・草水町：空き家の増加 

・NPO 法人たか坪の取り組み 

 移送、ゴミ出し、通院同行、買物、

剪定 

・茶の間で困りごとをキャッチして 

いる 

一人暮らしの男性へお弁当を配達

（７名） 

・草水町：民生委員 3 名と福祉委員 1

名で、情報交換を行っている 

 →町内会へ提案 

・空き家調査を実施（10 軒/300 世帯） 

 →調査で止まっている 

 

 

 ３ 阿賀浦地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・空き家の草取り（個人宅は誰がやる

のか） 

・後継者不足、地域活動の担い手不足 

 →避難所管理運営委員会の担い手も

不足 

・情報発信ができていない 

・信頼を得ることが大切 

・各自治会で温度差がある 

・除雪や草刈り等、謝礼問題 

 →無償だと頼みづらい 

・除雪 

・東町：草取り部隊（13 名）があり、

空き家の個人宅も頼まれて定期的に

行っている。 

 →無償では頼みづらいということで

謝礼を受け取っている 

・コミ協がリーダーシップを取り、自

治会へ提案していけると良い 

 →ニーズを把握し懇談会を実施→意

見交換→困りごと解決に向けた取り

組み 

・除雪など隣組の中で連携し、ちょっ

とした助け合いができると良い 

 できている所もある 

 



４ 新関地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・各自治会に温度差があり、住民同士

の協力体制が培われている所と、い

ない所がある  

 →自治会長が 2 年で交代 

 →住民同士のつながりが薄い 

 →地域との関わりが煩わしい人増加 

・空き家の増加で、害獣や草木等問題 

 →道路に枝が伸び車に当たる 

 管理状況が悪く持ち主と対立して

いる 

・小口：除雪ボランティア設立 

    →今後も支え合いのしくみづ

くりでできることを検討する 

・高齢化対策 

・後継者の育成 

・総会で情報共有 

→活動の発展につなげる 

・空き家対策 

 →地域だけでなく他団体や行政にも

入ってもらい、連携して検討して

いく 

 

 

５ 圏域 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・高齢者の困りごと増加している 

 →回覧版、除雪、ゴミ出しなど 

・隣同士の助け合いが少ない 

 →隣近所も高齢者のところ有り 

・若い人の協力が得られない 

・隣近所は家族構成や状況を知ってい

るため、除雪やゴミ出しなど隣近所

で連携して対応できると良い 

 

 

 


